
Finale JU+VE du 28.10.2023 
 

 

Thoune 

 

Comme les années précédentes, la Finale JU+VE s'est à nouveau déroulée au stand de tir de 

Guntelsey à Thoune.  

 

 

Sous la conduite du président du CO Jürg Zbinden, quelques-uns des nombreux bénévoles 

étaient déjà sur place à 06h00 et préparaient le stand de tir pour cette compétition. Dès 

07h00, les deux premières tireuses sont arrivées à Guntelsey, certes encore un peu 

endormies, mais assurément prêtes pour l'engagement. Peu à peu, tous les bénévoles sont 

arrivés. Il en va de même pour les tireuses et les tireurs.  Aux guichets des feuilles de stand, 

on attendait tranquillement son tour pour recevoir les feuilles. Grâce à l’assiduité des 

assistantes, une grande et longue file d’attente a cependant pu être évitée. 

 

Cette année pour la première fois, l'inscription à la compétition devait se faire par le biais du 

nouveau logiciel SwissVeteran. Les participantes et les participants présents étaient satisfaits 

lorsque le chef de projet Martin Landis a répondu aux nombreuses questions soulevées. 

Hélas, maintes questions n'auraient pas dû être posées si les participants avaient 

correctement lu les explications liées à ce nouveau programme informatique. 

 

À 08h30 précises, les tireuses et les tireurs au Pistolet ont commencé leurs compétitions, 

suivi à 09h00 par celles et ceux tirant au Fusil 300m, puis dès 09h15 par les tireuses et les 

tireurs à la Carabine 50m. 

 

Les accompagnatrices et accompagnateurs présents en grand nombre ont alors commencé 

à observer leurs propres protégés, tout en soutenant aussi les autres concurrents. Par la 

suite, l’intérêt général s’est immédiatement porté sur les résultats et le fait de savoir s’ils 

étaient suffisants pour accéder à la finale au cours de l'après-midi. Sans tarder, les noms des 

finalistes ont alors été annoncés par le speaker. Cependant, il fallait encore attendre 

patiemment, car tous les participantes et participants n'avaient pas exécuté le programme à 

la même vitesse. 

 

À 11h00, le président du Comité d'organisation Jürg Zbinden a dignement accueilli les invités 

d'honneur dans la salle de l’armée. Dans son discours devant le parterre des invités, il s'est 

dit fier d’avoir pu recruter in extrémis les quarante derniers bénévoles qui manquaient encore 

deux semaines avant le début de la Finale JU+VE. C'est incontestablement toujours l’un des 

gros soucis pour les organisateurs et le CO. De nombreux clubs peuvent également en 

parler. Il convient néanmoins de féliciter le Comité d'organisation et les nombreux bénévoles, 

car la manifestation s’est déroulée jusqu’à la fin sans problème. À ce propos, Martin Landis a 

confirmé avoir recueilli des signaux positifs de la part de divers participants. 

 

À la suite de l’intervention de Jürg Zbinden, le Président du Comité central de l'ASTV, Beat 

Abgottspon, a pour sa part salué les invités d'honneur en les remerciant tous d'avoir fait le 

déplacement à Thoune. Il a tout particulièrement salué le Président d'honneur de l'ASTV, 

Bernhard Lampert, qui, participant de manière exemplaire à la compétition, a rejoint le 

groupe un peu plus tard. En se qualifiant pour la finale, Bernhard a tout de même pu se 

consoler de son retard lors l'apéritif. Beat Abgottspon a également eu le plaisir d’annoncer un 

résultat heureux. Le prix du GP11 n'augmentera pas encore l'année prochaine. Pour des 



raisons évidentes, il n'a pas précisé ce qu'il en serait en 2025. Qui sait ce qu'il en adviendra 

dans deux ans ? 

Vers midi, le nombre de personnes entrant au chapiteau a sensiblement augmenté, si bien 

qu'il a fallu installer quelques tables et bancs supplémentaires. En attendant le service du 

repas, la communauté festive a été divertie par les prestations musicales des cors d'alpage et 

de chasse.  

 

Sur les deux instruments, notre camarade tireur glaronnais Manfred Bertini a su envouter 

l’assistance avec de très beaux morceaux, laquelle l'a chaleureusement remercié et applaudi. 

Un grand merci donc à l’interprète pour son engagement. 

 

Après le déjeuner, les compétitions finales ont commencé. Que ce soit au Pistolet 25m, à la 

Carabine 50m ou au Fusil 300m, il y a eu des gagnants heureux, mais aussi des tireuses et 

des tireurs moins satisfaits n’ayant pas atteints les objectifs ambitieux qu’ils s’étaient fixés ce 

jour-là.  

 

Cette année encore, il convient de féliciter l’ensemble des tireuses et des tireurs de leurs 

engagements, car la manifestation s'est terminée sans accident. Cela témoigne de la grande 

maîtrise dont elles et ils ont fait preuve. Le CO remercie les participantes et les participants 

de leur comportement. 

 

Sepp Gasser 

Chef de presse de l'ASTV 

 

 

Les classements correspondants ont été publiés en ligne sur le site de l'ASTV, de même que 

les photos insérées à la galerie d'images. 

 

 

 


